

# EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Redaccion: Corredora 8. Administracion  
Hostales 1. Toda la correspondencia al Di-  
rector.

Director: D. Manuel Ferris é Ivañez.

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3  
pesetas trimestre. Anuncios segun tarifa  
Publicacion ordinaria



EL SEÑOR

**Don Joaquin Ivañez y Gonzalez**

FALLECIÓ EL 29 DE JUNIO DE 1893

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana domingo 20 de los corrientes en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes desde las siete hasta las doce, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Con el mismo piadoso fin estará todo el día expuesta S. D. M. en la referida iglesia.

La familia del finado, ruega á sus amigos y personas piadosas le encomienden á Dios y asistan á alguno de los piadosos ejercicios que en sufragio de su alma se celebran mañana.

El Ilmo. Sr. D. Juan Maura y Gelabert, dignísimo obispo de esta Diócesis, concede 40 días de indulgencia en la forma acostumbrada de la Iglesia, á todos los fieles, por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren, estación ó parte de Rosario que rezaren, ó cualquier otro acto de piedad ó devoción que practicaren en sufragio de alma de dicho señor.

## PAPELES PINTADOS.

Antonio Perez ha recibido un magnífico muestruario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos, todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestruario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

## EL INDEPENDIENTE

### ECOS LOCALES

Ya estamos en la mitad de la feria, feria desanimada, feria de la que hasta los feriantes forasteros han huido ante la perspectiva de un mal negocio.

No nos cansaremos de decirlo y repetirlo hasta la saciedad, las ferias por si solas no tienen razon de ser; son hoy la excusa solo para organizar festejos que atraigan forasteros á la poblacion que las celebra.

Claro está que ¿quién vá á la feria y no lleva algo de ella?

Y en esto precisamente extriba el negocio de los feriantes.

Pero sin mucho bombo con la debida antelacion, sin un llamativo programa de fiestas circulado con profusion y con la anticipacion debida, las ferias no resultan, no pueden resultar puesto que ya hemos hecho constar que las ferias hoy solo como excusa para ultteriores festejos tienen razon de ser, nunca como objeto principal y único.

Quiera Dios que la leccion recibida este año, (si se compara el resultado

de esta feria con la anterior) sirva á nuestro municipio de provechosa experiencia, para en años sucesivos obrar con mas entusiasmo y no resolver á última hora.

Sígase el ejemplo de lo que ocurre en Murcia que ya está habiéndose de festejos dos meses y se ha nombrado para ellos hasta comision permanente.

Y ya se verá si los resultados son ó no lo satisfactorios que todos deseamos.

Bien próximo está el ejemplo.

El año pasado tenia poco que enviar el programa de festejos al del año actual.

Tambien se hizo tarde pero hubo sin embargo el suficiente tiempo para que circularan algo.

La afluencia de forasteros se notó y mucho y la animacion de la feria tambien puesto que se llenaron todas las casetas.

Este año que se ha ignorado por todo el mundo que había festejos hasta el día antes de la feria: y los forasteros que nos han visitado son pocos, y hay en la feria un buen número de casetas vacías.

Quiera Dios repetimos que lo ocurrido sirva de leccion provechosa á nuestros municipes y en año sucesivos no aguarden á tan tarde para acordarse de que no es posible feria sin festejos.

### (Colaboracion inedita)

#### ¡POBRE MARÍA!

No ois el fúnebre tañido de esas campanas? doblando están por el alma de una jóven que dejó de existir, despues de haber sufrido en vida la calumnia y la deshonra. ¡Pobre María! Quien quien la hubiera dicho, cuando en los primeros años de tu infancia la felicidad te sonreía, que iba á concluir su existencia, maldecida de sus padres, odiada de la sociedad y despreciada de sus envidiosas amigas.

¡Suerte horrible!

Ya no existe, ya está inerte, pero en su divino rostro, aun se distinguen las huellas de los sufrimientos que experimentó su alma, la cual voló á más ancho confin, donde quizás había hallado el consuelo que no encontró en este mundo.

El amor, esa pasion que enloquece los sentidos de la criatura, es la que subyugó á María, quien no vaciló en entregarse á su amante, un hombre sin entrañas, un ente depravado que la abandonó despues sin compasion.

¡Oh! Terrible castigo merece el hombre que abusando de la superioridad que ejerce sobre una jóven, á la que ha subyugado, fingiéndole un amor eterno, la sepulta luego en el lodo, labrando la deshonra de su inocente presa.

¡Pobre María!

Han pasado dos años, desde que la ley del destino hizo que conociera al hombre que había de ser el origen de su eterna desventura, y aunque reprochada por la sociedad y odiada de su familia, había hallado un lenitivo á sus acerbos sufrimientos en un nuevo ser, fruto de sus desgraciados amores. Esta circunstancia vino á regenerar la existencia de aquella pueril criatura, pues ella, que hasta entonces había odiado la vida, llegando á concebir vanas veces la idea del suicidio, desde el momento que sintió que en sus entrañas latía aquel ser, el cariño maternal se apoderó de su alma, abrigando la ilusion de que algun día su tierno hijo constituiría toda su dicha.

Llegó por fin el instante por ella tan anhelado. Imposible sería describir el inmenso júbilo que aquella madre experimentó al contemplar aquel ángel, que, aunque fruto de su deshonra, venia á ser su único consuelo en la tierra; desde aquel momento consagró á aquel niño sus más caras afecciones, así fué trascurriendo la existencia de aquella desgraciada jóven, hasta que la fatalidad que en su afan de perseguir á las criaturas, las persigue hasta la tumba, determinó arrebatarse la vida á aquel tierno infante, en los momentos que con infantiles caricias, comenzaba á premiar los afanes de aquella desventurada madre.

Indescriptible sería el dolor que se apoderó de la pobre María, al perder para siempre el único consuelo que en el mundo tenia y verse otra vez sola y desamparada, sin una alma cariñosa con quien compartir su extremado dolor y sin recibir ni una frase consoladora, que tanto necesitaba su lacerado corazón. Pero entonces, en vez de dejarse dominar por la desesperacion que á ca-

da instante le asaltaba, determinó buscar en la bondad divina, la tranquilidad que tanto necesitaba su atribulado espíritu, ingresando en una comunidad de religiosas, donde, olvidando por completo las miserias humanas, se dedicó á purificar su alma por medio de la oracion y de la penitencia. ¡Pero, ¡ay! que los dolores sufridos por aquella desdichada criatura, eran superiores á su debil naturaleza.

Llegó un día en que á la vespertina hora en que aquellas Santas religiosas acostumbraban á rezar sus cotidianas oraciones, advirtieron la falta de la nueva devota y precididas de la superiora, se dirigieron á la celda de María. Un asombro general se apoderó de aquellas santas mujeres, cuando al penetrar en aquella triste habitacion, encontraron á nuestra protagonista; de rodillas delante de una imágen, con los ojos abiertos y bañados de lágrimas y con un crucifijo en la mano. La madre superiora, sin embargo de su afectacion, quizo llamar la atencion de su corrigenda, pero al asirla del brazo, el cuerpo de la desventurada María, cayó inerte sobre el pavimento, produciendo un ligero y sordo ruido.

Aquella infeliz mujer, había volado al cielo, donde Dios la acogeria con solícito cariño y sentenciaría severamente al miserable autor de los sufrimientos de aquel nuevo ángel.

Maldito el hombre que, abusando de la debilidad y del cariño sincero de una mujer, la seduce vilmente y la abandona luego, obligándola á pasar una vida miserable y horrorosa.

¡Maldito! repito, ¡maldito!, el hombre que osa manchar con su impuro aliento la virtud de una jóven, que le entregó su corazón, confiando en su caballerosidad y honradez!

¡Maldito! ¡Maldito sea!

F. Serrano y Sempere.

Cartagena 8 Agosto 1893.

### SUETOS Y NOTICIAS

Estadística taurina mortuoria.—He aquí los toreros que han sido muertos desde el principio de la temporada taurina hasta el día de hoy:

—En la plaza de Lorca, el día 1.º de Abril, el diestro Morenito, banderillero de la cuadrilla del Espartero, recibió una cornada

que le atravesó el muslo, muriendo de ella á los nueve días.

En Málaga, día 1.º de Junio, el picador Benitez, muerto de una conmoción cerebral producida por una caída.

En San Fernando, el día 16 de Junio el banderillero Lobito Chico recibió tres heridas en el pecho, otra en la ingle y otra en el muslo izquierdo, de las que murió á los pocos minutos.

Durante la temporada han sido cogidos gravemente 50 diestros; heridos levemente, 17; cogidos sin consecuencias, 18.—Total entre muertos y heridos, 88.

Excusamos los comentarios.

Dicen de Barcelona:

«El Gobernador ha ordenado la detención de cinco alcaldes de la provincia, por no satisfacer las atenciones de enseñanza.»

Ese gobernador va tras de que lo canonicen y que lo nombren abogado de los maestros de Escuela.

Yo lo nombraría antes de su muerte.

A ver si su conducta tenía imitadores.

Con todo, verán ustedes como los maestros se quedan sin cobrar.

Ese mal ya es crónico.

Siguen hablando los periódicos de la concentración de la guardia civil en Murcia; pero á estas horas no hemos podido averiguar el motivo.

Porque suponemos que para cobrar las cédulas no será.

Una águila de gran tamaño paró su vuelo sobre el puente del buque alemán *Catania* á 800 kilómetros al Oeste de las islas Scilly. El ave fué probablemente arrastrado á tal distancia por alguna tempestad, en cuanto se paró en el puente, se precipitó sobre un gato llevándose á la verga más alta del palo mayor donde, vivo todavía, empezó á despedazarlo y á devorarlo á pesar de la natural y desesperada resistencia que oponía el pobre felino. Un tiro impidió á aquella continuar su festín, dejándola muerta en el acto. Medía 5 pies desde el pico al extremo de la cola.

Una familia real numerosa.—La familia más numerosa del globo es la del rey de Siam Khoulaloukorn. No tiene mas que dos esposas oficiales? pero estas dos reinas con título se hallan asistidas por ochenta y ocho damas del harem, que han dado al rey setenta y dos hijos.

El monarca siamés ha tratado, como se ve, de asegurar su dinastía, que no podrá terminar por falta de herederos.

Antes de cumplir los quince años de edad, era ya padre de dos hijos.

Si á pesar de tener tan numerosa prole hubiera necesidad de acudir á las ramas colaterales á falta de herederos directos, ten-

dria el monarca donde elegir entre sus doscientos veintiseis tíos y sobrinos.

No tiene, pues, nada de extraño que para mantener tal número de bocas necesite a casa real un personal de doscientos cocineros.

La policía de Valencia ha puesto á buen recado á dos *banqueros* que viajan *por mor* de sus negocios.

Explotaban unas minas de *monte* en un vagón de segunda, valiéndose, para asegurar la ganancia, del pego y demás medios útiles para explotar en regla esa clase de minas.

Los banqueros han ido á la cárcel á reposar de sus fatigas.

Longevidad.—Ha fallecido en San Andrés de Llevanera una anciana que contaba ciento siete años de edad. Nunca había estado enferma, y cuando ya contaba cien años se la veía transitar descalza en invierno por las calles de aquel pueblo.

Ayer tarde se efectuaron las *cucañas* en el río, Numeroso público acudió á presenciarlas, viendo los zambullones que daban los chicos al intentar coger el premio.

Para los festejos de esta noche en el río reina gran animación entre los vecinos que se han *picado* en el adorno é iluminación de las fachadas de sus respectivas casas por la parte del río.

Bueno es esto y que todos contribuyamos por nuestra parte á que los festejos resulten lo mejor posible.

Festejos para mañana:

Al amanecer, diana, repique general de campanas, salvas de morteretes y disparos de voladores.

A las 10, gran concierto de dulzainas en la calle Mayor, vistiendo los reputados artistas clásicos trajes del siglo XVI.

A las 11 gran marcha de dulzainas por las principales calles de la población.

Por la noche música en la feria.

Anoche ejecutó la banda municipal una fantasía del «Rey que rabió» que hubo de repetir entre los aplausos del público.

Mañana tarde á las 4 y media habrá una corrida de cuatro vacas y un novillo de muerte.

Ayer habla «La Margarita» de un decemiso de sal del que no tuvimos noticia alguna aunque según nos aseguran ordenó el Sr. Alcalde que se nos participase.

¿Quién sería el encargado de darnos la noticia que aun no le hemos visto por esta casa?

«La Margarita» poco menos que propone

en su número anterior variar el nombre de la Plaza de la Constitución.

Pues pide poco el colega, seguramente se cree en país conquistado.

Y hace bien en pedir; si se lo conceden.

En la última sesión de Ayuntamiento volvió por el Sr. Pescetto á habiarse de la tan manoseada cuestión de la traida de aguas á la población.

Celebraremos que esta vez no ocurra lo que las anteriores y poder tributar al señor Pescetto un sincero aplauso.

Mañana se inaugura la nueva Fonda de España que nuestro amigo D. Joaquín Alonso ha establecido en el antiguo Casino.

Con tal motivo, el dueño del establecimiento se propone obsequiar mañana á las ocho de la noche con una comida á sus numerosos amigos y al público de Orihuela en general y para evitar omisiones involuntarias siempre fáciles en estos casos nos ruega invitemos á todo el que mañana quiera honrarle sentándose á su mesa, para las 8 de la noche.

Se alquilan, para comercio, los bajos de la casa de la calle de los Hostales contigua á la posada del Sol, y una habitación del segundo piso. Informarán en el principal.

## CARRUAJES

Se pintan en fino al baño y al fuego, al baño de Maria, y en crudo con toda clase de barnizado.

Pintados á la inglesa.

A más se tapizan toda clase de carruajes á gusto del parroquiano.

Plaza de la Merced, junto á la Iglesia de mismo nombre.

ESLAVA HERMANOS,

## Boletín Religioso.

Santos de mañana: Santos Joaquín y Bernardo dr. y fr.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
DE  
FRANCISCO COMPAN  
15-Puerta Nueva-15.



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN  
ESTE PERIÓDICO DE TARJE-  
TAS DE DEFUNCION Y  
ANIVERSARIO.

**En primera plana.**

A UNA COLUMNA.—De ocho centí-  
metros, 4 pesetas.

De 12 centímetros, 5 pesetas.

A DOS COLUMNAS.—De ocho centí-  
metros, 8 pesetas.

De 12 centímetros, 10 pesetas.

**En cuarta plana**

Los mismos tamaños á una peseta  
menos que en primera plana.

Mayores tamaños a precios conven-  
cionales: A los suscriptores el 25 por  
100 de rebaja.

Se admiten esquelas para su insercion en  
el día, hasta las 10 de la mañana en la im-  
prenta de este periódico, Hostales 15.

**En la sombrerería  
DE LOS HOSTALES**

Se ha recibido un gran surtido en  
fietros para hacer sombreros de todas  
clases, y en todos colores, propios para  
la estación á precios económicos.

Especialidad en sombreros á medida  
de la forma y clase que el parroquiano  
desea.

Sombreros á medida para los señores  
Sacerdotes.

Composicion económica de toda cla-  
se de sombreros.

**Hay 50.000 pesetas**

para proporcionarlas á interés módico sobre  
finca, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Ademas se venden varias casas dos en  
particular en puntos céntricos propios pa-  
ra buenos establecimientos.

Para más informes C. Panús, Plaza de  
Cubero, número 7.—Oribuela.

**TARIFA**

**EN LA CUARTA PLANA**

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	15 ptas.	pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 «	2 «	1'50 id. »	3'100 id. »
La tercera parte...	5 «	1'50 «	1 id. »	0'75 id. »
La cuarta parte...	4'25 «	0'30 «	0'27 id. »	0'25 id. »
La octava parte....	0'75 »	0'20 «	0'17 id. »	0'15 id. »
Por cada 10 líneas.	0'35 «	0'11 «	0'9 id. »	0'07 id. »

**EN LA TERCERA PLANA**

Por cada diez líneas una vez 0'75 pta., 10 días 0'15 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 diar

**EN LA PRIMERA PLANA.**

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23 1 mes diarios, 0'20 diarios

A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc.  
etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo del pe-  
riódico, á 20 centimos linea.

**COLEGIO DE SANTA TERESA**

ESTABLECIDO EN LA CIUDAD DE ORIHUELA

DEDICADO Á LA 2.ª ENSEÑANZA Y PREPARACION PARA CARRERAS ESPECIALES

BAJO LA DIRECCION  
DE

**D. José Lorente Hernandez,**

**PRESBÍTERO**

En vista de los favorables resultados obtenidos en el Instituto provincial de Alicante, por los alumnos de este Colegio, en los exa-  
menes verificados en el año académico de 1892 al 93, efecto, tanto de la buena educación, comportamiento, y aplicacion de los indio-  
viduos, que á él concurrieron, cuanto del notable y completo profesorado que existía en el mismo, el que suscribe, atendiendo á los  
deseos de algunos padres, que querian colocar á sus hijos en aquél, en clase de alumnos internos unos, y medio pensionistas otros, (es-  
to en el primer año de su nacimiento que aun no se veian los resultados favorables á la enseñanza) ha determinado establecer para  
el curso venidero de 1893 al 94, un internado de pensionistas y medio pensionistas á precios bastante economicos.

**CONDICIONES**

1.ª los internos satisfarán una cuota de 52'50 pesetas, y los medios pensionistas 35,50 pesetas mensuales, por los alimentos é  
instruccion, quedando por cuenta de los alumnos todo el mobiliario de su uso, teniendo á la vez que satisfacer las mensualidades an-  
ticipadas.

2.ª los externos tambien satisfarán las mensualidades anticipadas, á razón de 7,50, pesetas, por asignatura; los que lleven dos  
ó más disfrutarán de una rebaja proporcionada al número de ellas.

El Director

JOSE LORENTE, Presbítero,